



**REUNIÓN ORDINARIA DEL CODISEC A.A. CORRESPONDIENTE AL MES DE FEBRERO 2023.**

En el Distrito Alto de la Alianza, siendo las **14:42 horas del día martes 28 de febrero del 2023**, reunidos en la Sala de Alcaldía de la Municipalidad Distrital Alto de la Alianza (2do piso del Palacio Municipal del Alto de la Alianza) y en merito a la convocatoria efectuada por el Presidente del Comité de Seguridad Ciudadana del Distrito Alto De La Alianza, el **Sr. Demetrio Cutipa Vilca**, se procede a llevar acabo la reunión ordinaria modalidad presencial con los integrantes del CODISEC del Alto de la Alianza y cumpliendo con el quorum de acuerdo a la Ley N° 27933, normas y directivas conexas del sistema nacional de seguridad ciudadana.



**1. PALABRAS DE BIENVENIDA DEL PRESIDENTE DEL CODISEC AA.**

Señores integrantes del comité Distrital de Seguridad Ciudadana Alto de la Alianza, buenas tardes les doy cordialmente la bienvenida a la presente reunión ordinaria del CODISEC, correspondiente al mes de febrero 2023.

**2. LISTA DE ASISTENTES**

N°	MIEMBRO DEL COMITÉ	CARGO	REPRESENTACION	ASISTENCIA	
				SI	NO
1	Sr. Demetrio Cutipa Vilca	Presidente	Municipalidad Distrital Alto de la Alianza	✓	
2	Abog. Marlene del Rosario Rodríguez Casas y Lic. Rogelio Ccallomamani Ccallomamani	Miembro	Representante del centro de emergencia de la mujer alto de la alianza.	✓	
	Mayor PNP. Raúl Armando Cárdenas Dipas.	Miembro	Comisario de la Gonzales Vigil.	✓	
3	Mayor PNP Pedro Maquera Vargas.	Miembro	Comisario del Alto de la Alianza	✓	
4	Lic. Carlos Alberto Angulo Palma	Miembro	Representante del Corte Superior de Justicia de Tacna.		X
5	Sra. Sonia Mamani Luve.	Miembro	Coordinador de las Juntas Vecinales de Seguridad Ciudadana.	✓	
6	Med. Claudio Ramírez Atencio.	Miembro	Representante de la Dirección Regional de Salud Tacna.	✓	
7	Mag. María Milagros Toala.	Miembro	Representante de la UGEL Tacna.	✓	
8	Lic. Yobana Saavedra Vásquez	Miembro	Representante de Estrategia Multisectorial "Barrio Seguro"	✓	
9	Abog. Leopoldo Hugo Guillen Torres	Miembro	Representante del Comité Cívico Patriótico Alto de la Alianza.	✓	
10	Tte. CBVP Víctor Mamani Catachura.	Miembro	Representante de la compañía de bomberos N° 166 Alto de la Alianza		X
11	Secretario Técnico del CODISE-AA.	Miembro	Ing. Ander Acero Saavedra	✓	

**SECRETARIO TECNICO**

Señor presidente se ha pasado la lista de asistentes tenemos el quórum para dar inicio a la reunión.

**PRESIDENTE DEL CODISEC**

Bien Secretario Técnico, continuemos con la reunión.

**3. AGENDA**

**SECRETARIO TÉCNICO CODISEC A.A.**



*[Handwritten signature]*

Señor presidente la Agenda para la presente reunión establece lo siguiente:

- Acciones del grupo de trabajo que trata la problemática de bares clandestinos, consumo y micro comercialización de droga en el Pueblo Joven Ampliación San Martín.
- Coordinación de las actividades para el mes de marzo 2023.
- Otros.

Asimismo, como agenda se ha establecido es dar un informe sobre el cierre de bares y cantinas, el consumo de drogas y la micro comercialización de droga y la recuperación de espacios públicos, la secretaria técnica del CODISEC a coordinado con el grupo de trabajo una serie de acciones para mitigar la problemática que se presenta en ese sector del distrito, para ello se realizaron las siguientes acciones:

**Primera acción** se realizaron rondas mixtas con la participación del alcalde, regidores y la policía nacional, para comprobar las quejas que llegan a la municipalidad y a la comisaria, en dichas rondas se identificaron cuatro cantinas clandestinas en distintos puntos de ampliación San Martín que funcionan en distintos días de la semana cada una de ellas y la presencia de personas de mal vivir que causan zozobra ante los vecinos del lugar y la micro comercialización de droga como el pase de drogas a versión de los mismos vecinos del sector.

**Segunda acción** se ha recuperado tres espacios públicos uno en la misma plaza de la juventud donde sr. Alcalde ha coordinado con la sub gerencia de gestión ambiental se haga un mantenimiento en dicha plaza como el podado del césped para que no sirva como escondite de estupefaciente por los consumidores y micro comercializadores, también se ha iluminado con dos reflectores que ayudan momentáneamente en la iluminación en la plaza la juventud y se ha recogido desmontes en la calle Carlos wise y la calle emancipación que según los vecinos también eran usados para guardar los estupefacientes.

**Tercera acción** se realizaron operativos inopinados se intervino a bares y cantinas donde se ha comprobado que había personas de dudosa reputación de las 4 bares intervenidos de acuerdo a los monitoreos diarios solo está funcionando a puerta cerrada uno ubicado en la calle Torre Tagle con emancipación.

**Cuarta acción**, es la organización vecinal, hemos tenido reunión con los vecinos de la calle Carlos wise, calle torres Tagle y la calle los libertadores para conocer la problemática de inseguridad ciudadana donde viven tal es así que se ha juramentado una junta vecinal de seguridad ciudadana en la calle torre Tagle donde la mayoría de los integrantes del CODISEC ha participado y estamos dando una respuesta inmediata por parte de la sub gerencia de seguridad ciudadana y las comisarias de la PNP a los vecinos sobre los hechos delictivos que nos reportan.

En relación al grupo de trabajo se han realizado estas acciones son integrales, y la participación activa y articulada de los integrantes del CODISEC va ayudar avanzar a dar solución estos problemas de inseguridad en conclusión a la fecha hay un avance y mejoría según los vecinos lo han notado satisfactoriamente.

Respecto a la micro comercialización de drogas se esta interviniendo con la policía nacional de la Cia Alto de la Alianza, estas personas que siendo micro comercializadores de droga se hacen pasar de consumidores, la sub gerencia de seguridad ciudadana está trabajando en los tres turnos para disminuir estos actos delictivos y se cuenta con el apoyo de los vecinos que tocan sus pitos para poder disuadir a estas personas.

Finalmente, se está trabajando y recuperando el terreno de la seguridad, tranquilidad y la paz en la ampliación del pueblo joven san Martín, recuperando la confianza de los vecinos, sr presidente ello seria el informe por parte de la secretaria técnica del CODISEC Sr. Presidente muchas gracias.

**REPRESENTANTE DE LA COMISARIA DEL ALTO DE LA ALIANZA.**

Sr. presidente muy buenos tardes, la comisaria del Alto de la Alianza conjuntamente con seguridad ciudadana hemos empezado a realizar las rondas mixtas y comprometiéndonos en la medida posible, estamos encabezando todas las rondas en algunos casos nos reuniones con el sr. Presidente y el



susrito, en otros no pudimos estar presente, pero si vamos a estar presente la mayoría de autoridades, en la ultima ronda mixta hemos estado en el mirador aparte de hacer las rondas de seguridad ciudadana hemos hecho algunos alcancen sobre unos temas de desastres naturales en referente al huaico de años anteriores, también se ha conformado una junta vecinal de la calle Torre Tagle es una calle bien organizada por tener cámaras de seguridad propias y también cuentan con un grupo whatsapp que nos informan inmediatamente sobre vehículos y personas sospechosas a través de ese wasap y donde se desplazan las unidades de la comisaria y seguridad ciudadana, asimismo ya empezó a funcionar el patrullaje mixto en un momento lo realizaba solo pero no había una legitimidad por falta del apoyo de la policía nacional, ahora serenazgo si cuenta con el apoyo dentro de la unidad móvil con un efectivo policial y dos o tres serenos por lo que ahora se puede hacer las intervenciones de acuerdo a ley y así abarcar mayor distancia y calles dentro del distrito, asimismo el día jueves se ha tenido la prevención de zonas de invasión del comercio ambulatorio en la calle Manuel cuadros las autoridades como la policía nacional, serenazgo y fiscalización hemos actuado de forma inmediata nos avisaron que iban a invadir o posesionarse los comerciantes dentro de las 3.00 a 4.00 am. las autoridades hemos actuado de forma inmediata con coordinación desde la 1.00 am en el lugar de invasión, entonces hemos ganado para que los comerciantes no se instalen en la Av. J. Cuadros, con sus carpas sería imposible sacarlos si no interviniéramos en el lugar, sr. Presidente debo expresar mi saludos y a seguir trabajando siempre en coordinación con las instituciones y decirle a Ud. que todas la autoridades estamos trabajando por el bien del distrito gracias.

#### SECRETARIO TECNICO DEL CODISEC.

El grupo de trabajo en las reuniones ha dado una evaluación, sin embargo es preciso anunciar que se ha recuperado varias zonas del pueblo joven ampliación san Martín ahora viene esa segunda parte que es la intervención de las demás instituciones, estas cosas negativas como la micro comercialización y proliferación de bares y cantinas se dio por varios factores no se puede determinar cuál es la razón sin embargo como autoridades e instituciones tenemos que hacer presencia través de una serie de acciones, esta el patrullaje de seguridad ciudadana y la policía nacional sin embargo con las juntas vecinales que hemos conformado quizás podemos hacer capacitaciones y campañas de salud dirigido a los vecinos de la ampliación del pueblo joven san Martín la policía nacional también tiene la iniciativa de hacer los juegos de antaño quizás podemos llevar esa practica a los vecinos del pueblo joven ampliación san Martín y recuperar dicha zona, pongo en conocimiento sr. Presidente y a los integrantes del CODISEC como al representate de CEM, salud y comité cívico patriótico que en la y plaza la juventud no hay una asta y ver la posibilidad de proyectarnos a colocar una asta, y ese tipo de acciones ayudan bastante porque el vecino siente que hay autoridades y están presentes, en realidad cuando ingresamos a la gestión con el sr. Alcalde y regidores era lamentable esa zona era muy crítica, porque hay presencia de extranjeros y consumidores en esa forma pongo en consideración sr presidente nosotros organizamos a los vecinos en una hora y fecha quizás en una campaña sobre violencia contra la mujer, campaña de desparasitación de animales y una campaña de manejo responsables de mascotas, por la existencia de mascotas callejeros en esas zonas dependiendo de la predisposición de las demás instituciones sr presidente acá solo es una suma de voluntad y esfuerzo que nos va permitir ir mejorando la seguridad en cada sector.

#### PRESIDENTE DEL CODISEC

Gracias señor secretario del CODISEC, y reconocer la labor que está realizando la policía nacional si bien es cierto hasta a inicio de la gestión la percepción de la población del distrito hacia la policía nacional y la seguridad ciudadana era negativa porque cuando iniciamos, asumimos los pasivo y el activo porque había mucha desconfianza y en dos meses y gracias al trabajo en equipo y organizado tanto la policía y el equipo de la CODISEC hemos revertido dicha situación, el día de hoy las juntas vecinales confían en su policía nacional y hay un acercamiento de la población hacia sus autoridades y tenemos que ir mejorando cada día y agradezco al Mayor de la Comisaria del Alto de la Alianza que siempre esta predispuesto en todas las actividades que se da y de igual manera a la comisaria de la Gonzales Vigil y el hecho que como autoridades acompañen a seguridad ciudadana nos fortalece y me gustaría que se integre más autoridades para que sea solida el equipo de trabajo. En la reunión del COPROSEC están pidiendo la intervención del ministerio publico de alguna manera eso va a fortalecer el equipo de



*[Handwritten signature]*



trabajo, hemos atacado un punto crítico como es la ampliación don José de San Martín y la Plaza la Juventud pero también falta otros puntos críticos como es el tema de la micro comercialización e inseguridad como son los extranjeros que están ubicados en la calle J. cuadros, limite con ciudad nueva entonces como gestión y municipalidad tenemos una propuesta de trabajar de mano con la municipalidad de Ciudad Nueva, Pocollay y la provincial porque si nosotros erradicamos a los señores que causan esa inseguridad en ese sector que es el limite entre ciudad nueva, ellos van Hacer es retirarse a ciudad nueva y cuando ellos los erradiquen volverán para Alto de la Alianza entonces no estamos dando solución al problema sino estaríamos haciendo paliativos y eso al final no resulta efectivo por ese lado vamos a ver la forma de trabajar de manera coordinada e integrada con las demás municipalidades y seguir por el buen camino , tenemos un arduo trabajo ya que la población esta muy contento por todo lo que estamos realizando.

#### REPRESENTANTE DEL CEM.

Muy buenos días, si bien es cierto quien participa en las reuniones es el área de promoción del CEM porque tiene que ver con la difusión del servicio pero quiero hacerle llegar un alcance al CODISEC tiene que trabajar, si bien es cierto el CODISEC es el comité quien tiene que ver temas de seguridad en temas de seguridad en una ciudad y está representado por las diferentes instituciones públicas y de La sociedad civil organizada que tiene como finalidad en temas de seguridad no solo en determinar en zonas de cierre de cantinas, venta de drogas, micro comercialización de drogas y perpetración de delitos también integra la parte educativa, porque si se da esta parte de delitos la parte educativa también debe de tomar conocimiento y en su área de OBE tocar estos temas, con la participación de la policía , el CEM y la municipalidad quien participa directamente porque este comité busca a través de las organizaciones públicas tiene la finalidad de servicio que es la atención y disuasión de un problema que existe.



Con esta nueva gestión se debe de hacer un diagnostico en temas de seguridad en todo el sector, y ver que zonas son inseguras y que inversión se debe de hacer para que esa zona sea insegura , por ejemplo en los temas de violaciones que se dan por los mismos familiares, quien ve la parte preventiva es el sector educación y debe de brindar las enseñanzas para que el alumno ya este alerta y prevenga esas situaciones, en el tema de asaltos o violaciones que se dan a mujeres mayores en zonas que no hay luminosidad, no hay cámaras y no hay un patrullaje las cámaras son disuasivas y sirve como evidencias para la identificación de los infractores o delincuentes que cometieron un delito, es muy importante que participen todas las instituciones y cada una va hacer dentro de sus funciones van a completar lo que falta realizar, por ejemplo se reúnen con la población que corresponde al área de promoción CEM para explicar y disuadir ese delito y se les explica a los agresores que va a ser procesados van a ser sacados de su hogar y sometido a terapias si es que quieren regresar a su hogar y van a ser sometidos a una sanción penal y al pago de una reparación civil y pueden ser privados de su libertad si cometen dos o tres delito pero necesitamos el apoyo de la difusión de este servicio cada una de ustedes en sus diferentes campos , si nos invita las APAFA, el CEM se hará presente, respecto a la policía nacional tiene sus especialistas para determinar estrategias y poder dar una inversión publica para mitigar y disuadir estos tipos de delitos y dentro del plan de trabajo se incluya cada una de estas actividades , nosotros tenemos estas actividades que si o si siempre lo vamos hacer, el día internacional de la mujer y el lanzamiento de la campaña anual, y se va trabajar todas a las actividades sale del ministerio de la mujer y para que se trabaje con la diferentes áreas , y esos insumos lo brinda el área de promoción al ministerio y ese misterio nos da las acciones por eso se trabajó con el proyecto de BARRIO SEGURO en Juan Velazco Alvarado, porque según la estadísticas que remitió el ministerio del interior a través de la policía se dio que la mayor indie de delincuencia de los diferentes de tipos de delitos se encontraba en la Asoc. Juan Velasco Alvarado, se trata de hacer un diagnóstico e identificar y que las autoridades trabajen desde su campo.

#### SECRETARIO TECNICO DEL CODISEC.AA.

Si, exacto doctora, sr. Presidente el resultado de ese diagnóstico es que hemos enfocado la zona de ampliación san Martín a diferencia de otros sectores que componen el distrito alto de la alianza por eso se puso énfasis en ese sector, siendo realistas como gestión nueva estamos tratando nuevamente de recuperar y optimizar una serie de servicio y uno de ellos es seguridad ciudadana en cuanto al tema de

la parte operativa y personal hay limitaciones que no nos permite abarcar otros sectores sin embargo estamos priorizando lo urgente y lo que es posible hasta el momento, progresivamente se va ir trabajando en los demás sectores, sin embargo Sr. Presidente consideramos nosotros que debemos seguir insistiendo en la ampliación San Martín entonces dra. Del CEM en la proxima reunión con la comisaria y vecinos de esos sectores le vamos a dar alcance para las capacitaciones y la intervención del CEM.

#### REPRESENTANTE DEL CEM

Ud. dirá cuál es el papel que desempeña La fiscalía y el ministerio de justicia porque ellos tienen toda la data de cuantos sentenciados existen y llevan también las estadísticas de atención, en merito a ello podernos a trabajar por ejemplo el poder judicial no solo ve la parte penal sino lo de familia y ser sincero que el tema principal de la violencia familiar está relacionado con los futuros ciudadanos que están en hogares disfuncionales, por tener padres separados como el papa trabajando en Arica y la papá trabajando en el comercio, en conclusión hijos de la vida pero menos de los padre por un tema económico y que no recibieron valores, temas de identidad nacional o patriótico y gracias a estos aparatitos nos hemos aislados, hemos perdido la socialización, el tema de convivencia, por ejemplo en la victoria habían concursos y juegos deportivos donde los campos no tenían rejas no había que pagar para hacer deporte y todo esto a llegado a un punto que hace cuando uno está encerrado ya sea adolescentes y jóvenes empiezan hacer cosas indebidas y terminan cometiendo delitos. Entonces como es que nuestros niños están creciendo y quienes tienen el poder de hacer y la política de determinar cómo quiere ver a su distrito es el ALCALDE, y como como gobernante del distrito, según su ley orgánica tiene la parte educativa no solo la parte de infraestructura sino lo del medio ambiente si yo fuese alcalde sacaría una ordenanza municipal que todo el que tenga en su frente de su casa dos árboles le voy a descontar de su impuesto predial porque estamos ante un calentamiento global que ya es eminente y nadie está haciendo nada, por ejemplo me mortifica en los meses de carnavales en la yunsada cuanto árboles son cortados para bailar alrededor del arbolito hay cosas y costumbres que tienen que cambiar.

#### EL REPRESENTANTE DE LAS JUNTAS VECINALES

Muy buenas tardes, hubo una yunsada este sábado que ha pasado del remate de carnavales en la comisaria del Alto de la Alianza se ha integrado autoridades niños y padres de familia se ha socializado con padres e hijos y autoridades, se han vivido momentos muy maravillosos y como autoridad esto ha cambiado porque el alcalde ha venido esta presente en cada zona y asociación y como ciudadana me siento muy feliz, porque el vecino dice el alcalde ha venido y lo que quiere un vecino es la presencia del alcalde, no se hizo deporte porque estuvimos en pandemia pero a pesar de la pandemia en caso de futbol damas siempre se estuvo haciendo deporte en la cancha los defensores con barrio seguro y con el CEM se hicieron estas actividades se ha llevado charlas de sensibilización contra el acoso sexual, la trata de personas y la no violencia de la mujer se han dictado clases, y de esas parte otras jurisdicciones como el distrito de Pocollay, ciudad nueva y Gregorio Albarracín siempre nos han mirado y que estos programas de deportes lo hagan siempre y sea considerado porque los vecinos se socializan, se unifican donde el hijo o mamá ve a su hijo participando eso se necesita para que no se diga que los hijos estarán abandonados y siempre hay un domingo para poder juntarnos en familia y hacer deporte y Me gustaría que los programas de deportes siempre lo haga la municipalidad y se hagan las charlas muchas gracias

#### EL PRESIDENTE DEL CODISEC A. A.

Es muy interesante rescatar los juegos de antaño, en la actualidad los niños no tienen esos espacios, de la municipalidad a título personal voy a dar todo el apoyo a la policía, para que continúe conjuntamente y se debe tener un incentivo, presentes para motivarlos y descentralizarlos es una labor ardua, pero tenemos que hacerlo y sería en una etapa de prevención.

El tema de seguridad no solo es la etapa de la crítica que actual estamos tratando de combatir sino que prevenir la nueva generación de ciudadanos y eso va enfocado al tema de educación y va relacionado con el deporte, Alto de la Alianza se caracteriza porque es un distrito netamente comercial y la mayoría

del 80% se dedica al comercio y desde temprano salen a trabajar y llegan a las diez de la noche y no hay contacto con los hijos y en esos espacios es que hay personas con malas intenciones aprovechan para llevarlos por mal camino y en esos espacios es que como autoridades estar presentes para que no ocurra esto y los fines de semana descentralizar esas actividades.

#### SECRETARIO TECNICO DEL CODISEC.

Si sr. presidente se acordó con el mayor de la Policía Nacional de la CIA Alto de la Alianza para realizar un cronograma de actividades en varios sectores los fines de semana.

#### EL REPRESENTANTE DE LAS JUNTAS VECINALES

Las actividades que están realizando los domingos como es el futbol de varones, dan un mal aspecto en la cancha deportiva los defensores, porque en su alrededor se expenden licor, desde su segundo piso se ponen a miccionar desde la casa dando un mal aspecto, colocando sus parlantes y haciendo bulla en su entorno, dando una mala imagen a la municipalidad y al distrito.

#### SECRETARIO TECNICO DEL CODISEC.AA.

Si se ha notificado con el área de fiscalización a las viviendas porque no son establecimientos o tiendas sino solo son viviendas porque los fin de semanas que cada vez que juegan abren sus puertas y venden licor, uno de los temas que se está trabajando a nivel interno como institución es actualizar las herramientas de gestión una vez que se den se va a sancionar e incluso se puso una condición en la sesión de consejo le han pedido a la municipalidad, regidores y al señor alcalde para que se le den las facilidades para la realización de su campeonato y una de las condiciones es que no expendan o consuman licor en los alrededores y es una condición que se le ha puesto y si persisten ya tomara acciones el señor alcalde con los regidores muchas gracias.

#### REPRESENTANTE DEL COMITÉ CIVICO PATRIOTICO ALTO DE LA ALIANZA.

Muy buenos tardes, y saludar al sr. Presidente, y al corto tiempo y por medio suyo a los DEMAS que conforman el CODISEC efectivamente al corto tiempo sr. Presidente que he tenido bastantes periodos soy sincero, no se han realizando lo que se esta realizando en la actualidad ya lo dijo el secretario técnico que está trabajando excelentemente y que va para más, y se le debe tener su reconocimiento y debemos ser integrantes a efecto que la población vea que efectivamente nosotros estamos presentes, y en pocos meses se esta viendo resultados, en el mes de marzo viene los colegios, los directores, los padres de familia y el alumnado es el efecto multiplicador sr. Presidente, el celular que en plena calle están solitos con su celular y se exponen ante los delincuentes dando una preocupación a la familia pudiendo aparecer una moto y fácilmente es objeto de robo de celular, Sr. Presidente es participar en todas las actividades del gran civismo patriótico y se va coordinar con la misma presidenta de la plaza la juventud, y coordinar con las 09 plazas que recibieron bandera que se ha hecho el mejoramiento para su izamiento correspondiente, se le dijo al señor alcalde de la anterior gestión en ese momento coordinemos a efectos que yo pueda fiscalizarla la entrega de las banderas pero se les dio así nomas aleatoriamente entre cuatro o seis personas y se fue y se fue a cualquier persona y no es así porque debió ser de una manera representativa a efecto de levantar el civismo y el patriotismo sin embargo no se ha realizado y se va a mejorar y felicitarlo sr. presidente siga Ud. con esas metas y propósito que Ud. ya lo dijo sr. Presidente gracias.

#### SECRETARIO TECNICO DEL CODISEC.AA.

Por su intermedio de Ud. Sr. Presidente quisiera consultarle al representante del sector salud que posibilidad hubiera de poder organizar o coordinar una campaña de desparasitación.

#### REPRESENTANTE DE LA DIRECCIÓN REGIONAL DE SALUD TACNA.

Muy buenas tardes, para una campaña de desparasitación solo debemos coordinar, porque tenemos al personal solo es cuestión de organizarnos, solo es cuestión que nos comunique porque nosotros contamos con personal como es psicólogo, enfermeras médicos y odontólogos, tenemos estos profesionales y el día 04 vamos a tener una campaña médica y están todos invitados a participar donde

Presidente no habiendo más puntos en la parte de agenda, los acuerdos para esta sesión reitero serían, hablando en el sector de ampliación San Martín y tomando como referencia al grupo de trabajo que se ha creado en la anterior sesión, capacitaciones del CEM, la campaña de desparasitación de canes con el centro de salud y revaloración del civismo y patriotismo conjuntamente con el comité cívico patriótico eso serían los acuerdos y por intermedio de Ud. sr presidente levantar la mano los que están de acuerdo, bien por unanimidad estamos de acuerdo.

#### REPRESENTANTE DEL CEM

Otro tema y esto es un alcance que me hacen llegar los trabajadores sociales, la función de los trabajadores sociales es ir al domicilio para ver en qué estado está la vivienda de la usuaria para ver si es segura o no es segura, cuenta con familia y ver su vulnerabilidad social y ver con las asociaciones que se encuentran en las faldas del cerro Interojo y le s he acompañado y he visto una proliferación de perros callejeros entonces yo pienso quien tiene una mascota para que lo tenga en su casa, esta bien que no hay serenazgo no haiga policía, pero al perro lo mandada a cuidar a la calle y eso dificulta el peligro a los niños que corren en las calles, daría un gran paso señor alcalde la vulnerabilidad del distrito si hay una campaña de registro de las mascotas que estén en sus casas y los que no se encuentren registrados con su collarcito y se encuentran en la calle debe de tomarse otra alternativa. Y se multen a los vecinos para que recojan a su perro a la perrera. Y el otro tema que es real y no nos diferencia en ser un distrito limpio y ordenado como la Molina y Miraflores porque en sus ordenanzas dicen parque libre de excrementos y calles limpias, en Locumba hice un proyecto de ordenanza por los perros y Locumba es un santuario y en las mañanas la plaza de Locumba era un Florero de baño excremento de perros siendo un santuario, entonces pueden sacar sus perros a pasear para que no se estresen pero limpien sus excrementos.

#### SECRETARIO TECNICO DEL CODISEC.AA.

Dra. Ese pedido lo voy a pasar a la siguiente reunión e invitar a la sub gerente de gestión ambiental para que participe en la reunión referente a la campaña de registro y cuidado responsable de mascotas y proyectar una ordenanza municipal y se pudiera incorporar a la campaña de la recuperación de espacios públicos.

#### REPRESENTANTE DEL CEM

E incluso le puedo dar una alternativa de solución respecto a la limpieza si estuviera aquí la jueza o el representante del poder judicial pudiera informar que los sentenciados menores a 4 años hacen la conversión de pena por trabajo comunitario yo cuando estaba en la municipalidad de Socabaya me llegaban un montón de oficios y todos los que hacían habían hecho la conversión de pena y como responsable del curso teníamos que ubicarlo para que hagan su trabajo comunitario y dejarlos en tal sitio y que me firmen el cumplimiento y lo poníamos a limpiar las calles e incluso lo poníamos como serenazgo de noche de tal hora a tal hora porque eran trabajadores comunitarios por ejemplo en violencia familiar las cárceles no están alborotadas de sentenciados por que hacen la conversión de la pena por trabajos comunitarios

#### SECRETARIO TECNICO DEL CODISEC.AA.

Hemos tenido un acercamiento con el área de resocialización en el INPE estamos determinando la zona, sino que se viene una y otra cosa, tenemos varias actividades y quedamos pendiente en ir, y lo que nos dijo el funcionario del INPE es que el señor ALCALDE vaya y llene y firmen los formatos y lo envíen a LIMA y se hace el convenio y nos manda la relación y nos ponen a disposición, la próxima semana ir y establecer la zona y calcular las horas hombre con los ingenieros dependiendo la actividad que se va a realizar para establecer la fecha y horarios precisos para hacer con los señores los trabajos comunitarios y agregarlos al programa de recuperación de espacios públicos.

#### EL PRESIDENTE DEL CODISEC A.A.

Agradecer la presencia de todos los integrantes del CODISEC la sesión de hoy a concluido y reiterar el compromiso de la policía nacional conjuntamente con la municipalidad ante la población, se esta recuperando un espacio de confianza y eso tenemos que replicarlo en el pueblo joven la esperanza con



policía pero son cuatro años y cambian de funcionario y quien se hace a cargo del mantenimiento ya sea de la luz donde se paga una mensualidad de 30 soles y la luz 10 soles aprox. Pero alguien tiene que asumir ese gasto cuando se ha hecho ese trabajo de colocar ya sea cámaras o alarmas no se ha sensibilizado a los vecinos, eso es un aspecto muy importante y no vamos a caer en ese tipo de situaciones por eso estamos insistiendo bastante con la comisaria en la conformación de las juntas vecinales donde el vecino tenga ese hábito e iniciativa de auto protegerse al no tenerse la conciencia de autoprotegerse y va tener la seguridad de que tiene que invertirse un poco más en mi seguridad por que es un servicio muy necesario hoy en día al igual que pagamos todas muestras mensualidades como el uso del internet, cable y la luz, alrededor de la plaza son como 15 a 20 lotes a 1.00 sol o 2.00 soles por mes se abre este servicio,, Sr. Presidente está dentro de los planes aparte del mantenimiento la instalación de alarmas comunitarias modernas no como antes que apretabas un botón y sonaba ahora es diferente Ud. llama desde el celular llama y se puede escuchar lo que uno quiere decir en la alarma. Tenemos la voluntad y compromiso doctora sin embargo si Ud. es de la zona apóyenos con los vecinos a generar esa conciencia de participación y involucramiento no queremos que los vecinos salgan y se enfrenten al delincuente sino que comuniquen, avisen de un hecho que ponga en riesgo la seguridad del vecino y no debemos permitir que el vecino se desentienda de su sector de su barrio y abunden cantinas, micro comercializadores de drogas, entonces no hay que permitir que suceda advertir participar, conocerse y socializar entre vecinos y así mantener ese hábito y dejar ese precedente a las futuras generaciones esa es la idea a largo plazo esto es en cuanto poderle responder a su inquietud dra.

#### REPRESENTANTE DE LA COMISARIA DE LA GONZALES VIGIL

Muy buenas tardes, tiene usted mucha razón se debe concientizar a los vecinos, los vecinos están incomodos quién habla a patrullado personalmente la jurisdicción, por tal motivo en la hora de la noche se está activando el plan destello, quiere decir activar las luces y la sirena con el patrullero en las zonas de la plaza Quiñonez y la plaza leoncio prado, también tenemos conocimiento que hay bares clandestino que muchas veces fingen de ser domicilio, pero son bares clandestinos, mi persona intervino estos bares clandestinos hice que apagara las luces. también se ha realizado operativos por la zona haciendo presencia, entendemos la necesidad de los vecinos, la comisaria vigil cuenta con un aprox. de 65 efectivos con una población de 145 mil personas y se encuentra dividido con 4 sub sectores de patrullaje en la actualidad contamos con 3 unidades móviles y el gran apoyo que tenemos son las unidades móviles de la municipalidad con la cual realizamos el patrullaje integrado pero pese a los operativos que realizamos hemos intervenido locales y detenido personas con requisitorias se ha intervenido actos de violencia familiar en flagrancia y otras comisiones de delitos también patrullamos para evitar el robo de medidores y asaltos, pongo en conocimiento que se está trabajando conjuntamente con las municipalidad, semanalmente se están realizando operativos y hacer un plan estratégico de trabajo para poder intervenir con las unidades especializadas que tenemos como la USES y seguridad de estado, La comisaria de Gonzales vigil desde el año 2020 no cuenta con la oficina de violencia familiar por falta de personal, toda denuncia de violencia familiar pasa a la comisaria de familia, la comisaria de Gonzales Vigil recibe la denuncia y la móvil se constituye inmediatamente hacia el agresor. Las medidas de protección solo lo da la comisaria de la mujer puesto que cada unidad tiene sus propias funciones.



#### SECRETARIO TECNICO DEL CODISEC.AA.

Sr. Presidente para concluir el segundo punto se ha alcanzado el PLAN DE ACCION DISTRICTAL, hay algunas acciones ya no son muy necesarias sin embargo son de estricto cumplimiento que tenemos que realizar y para ello ya oportunamente se va remitir algunos oficios para programar el caso lo amerite las capacitaciones, operativos y sensibilizaciones u otras actividades y en mes de marzo tenemos nuestra primera consulta pública de seguridad ciudadana, para eso debemos previamente coordinar con los integrantes del CODISEC y quizás adelantarnos algo por intermedio de ud. Sr. Presidente enfocar aspectos muy precisos y puntuales en los años anteriores siempre se enfocaban en estadísticas y el vecino no lo percibe bien, los vecinos quieren hechos y acciones concretos quieren mejor resultado como se está solucionando el problema distintamente en cada sector pero es una apreciación y en las coordinaciones previas que se van a realizar tengamos un mejor producto y así podamos exponer ante la población de qué forma vamos hacer nuestra intervención en esta consulta pública, entonces Sr.

también el centro de Salud la esperanza va a participar con todas sus especialidades, como le digo sr. Secretario técnico del CODISEC A.A solo es cuestión de coordinar para su realización. Gracias.

**SECRETARIO TECNICO DEL CODISEC.AA.**

Bien, entonces ya concluimos con el informe en relación a la mesa de trabajo se queda y vamos a recalcar Sr presidente se va tener capacitación con el CFM se va coordinar con los vecinos y vamos a invitar a los vecinos e igual se va a realizar una campaña de salud coordinando con las comisarias e igual forma con el comité cívico patriótico para que las autoridades estén presentes en la ceremonia en dicho sector teniendo más presencia en el sector e involucrando a los vecinos. Esto en relación al este sector más crítico. También es preciso informar sobre las actividades que se están haciendo y coordinado con la policía nacional es que se ha conformado una junta vecinal en la asociación el mirador intiorko , que es por donde ingreso el huayco la quebrada del diablo algunos vecinos persisten y algunos si se han retirado, sin embargo estamos en la obligación de capacitarlo y organizarlos en temas de gestión de riesgo y nos comunica y reportan que gente que van a la zona, y con nuestras cámaras y personal se va estar monitoreando, pero la preocupación era por la temporada y la posible llegada de un huayco pero no hay novedad al respecto se ha conformado una junta vecinal y con la comisaria se ha establecido un cronograma de rodas mixtas para los meses de febrero y marzo, las rondas no es que vayamos a rondar y vigilar sino es de identificar la problemática que tiene cada junta vecinal que es distinta en cada sector este un trabajo arduo en realidad y es el compromiso de la actual gestión y en algunas asociaciones que hemos ido rondando tenemos la falta de iluminación que genera inseguridad hay violencia familiar y se va coordinar con las capacitaciones como la falta de accesibilidad de algunas zonas como badenes como cada asociación hacen su requerimientos como el cierre de bares y cantinas, nosotros como CODISEC vamos a canalizar con las áreas que corresponda dentro de la municipalidad como también a las instituciones que integran el CODISEC para darle solución a los problema de cada junta vecinal en su respectivo sector, el objetivo de las rondas mixtas es dar solución a los problemas que se presentan, respecto a la comisaria Gonzales Vigil, se ha tenido una reunión con los vecinos de la calle 15 de agosto hay una posibilidad de conformar una junta vecinal.

**REPRESENTANTE DE LA COMISARIA DE LA GONZALES VIGIL**

Muy buenas tardes, respecto a las juntas vecinales ya se cuentan con las fichas de inscripciones y son dos juntas vecinales y se está sacando los antecedentes, solo falta fijar la fecha se va dar una capacitación más donde se dará la fecha, para pasar a su juramentación donde quieren que se realice en su misma calle, se va avisar cuando se va a realizar esa juramentación de esas dos juntas vecinales donde no va a pasar del mes de marzo.

**SECRETARIO TECNICO DEL CODISEC.AA.**

Sr presidente por su intermedio debo informarle al sub oficial y mayor de la comisaria Gonzales vigil Queda pendiente una reunión con los directivos y socios del centro comercial polvos rosados, tienen la predisposición de apoyar con seguridad ciudadana, lo cual se solicita tener una Reunión para una posible conformación de red de cooperantes y de esa forma vamos abarcando las zonas que corresponda a la comisaria vigil.

**REPRESENTANTE DEL SECTOR SALUD**

Sr. Secretario del CODISEC, si es tan amable habían dicho en esta reunión o la otra reunión no tuve la oportunidad de asistir que en la plaza Manuel A. Odría a espaldas de la tía maría se había instalado una cámara y que se le había dado un parlante que cuando estén libando licor, como manera de disuadirlo el vecino empiece hablar y diga por el parlante para que se retire de la zona, la pregunta es donde esta esa alarma o micro.

**SECRETARIO TECNICO DEL CODISEC.AA.**

Respecto, a las alarmas de seguridad instalada en la plaza Manuel A. Odría es aproximadamente desde el año 2018 se instaló y se le dio a una vecino y según en la transferencia y a simple vista ya es inservible por el tiempo, el tema es que primero tenemos que concientizar al vecino tanto las cámaras y alarmas tiene que sostenerse en el tiempo, hay una buena voluntad de la actual gestión de los comisarios y

la comisaria Vigil y se conforme las comités de juntas vecinales que ayudan en temas de prevención de actos delincuenciales, por nuestra parte accionar inmediatamente si es que se suscitara algún acto irregular MUCHAS GRACIAS.



**CODISEC - AA**

**DEMETRIO CUTIPA VILCA**  
PRESIDENTE



OA-349031  
**RAULA CARDENAS DIPAS**  
MAYOR PNP



*[Signature]*  
DNI 40702311  
C.S. U. U. A. A.

MIMP - AUKUKA  
CEM - COMISARIA ALTO DE LA ALIANZA  
*[Signature]*  
Abog. **MARCELA RODRIGUEZ CASAS**  
COORDINADORA



*[Signature]*  
**Mgr. Maria Milagros Toala**  
DIRECTORA

GOBIERNO REGIONAL DE TACNA  
DIRECCION REGIONAL DE SALUD DE TACNA  
**DR. CLAUDIO RAMIREZ ATENCIO**  
C.S. ALTO DE LA ALIANZA  
GERENTE  
CMP. 30819

*[Signature]*  
**HUGO GUILLÉN TORRES**  
ABOGADO CONCILIADOR  
CAT 0049

*[Signature]*  
**JOHANNA DEL ROSARIO SAAVEDRA VASQUEZ**  
AT. TERRITORIAL BS. JUAN VELASCO  
DNI. 40768509

*[Signature]*  
OA-349494  
**PEDRO MAQUERA VARGAS**  
MAYOR PNP

*[Signature]*